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垃圾徵費膠袋 擬每個最貴一元
陳智思：單幢樓收費難需克服 最快2016年落實

陳智思昨日在一個電台節目中表示，收集到
的意見中有90%希望住宅按戶和容量徵

費，工商業則按重量收費。他認為，在住宅實行
垃圾徵費主要是象徵式，估計每個垃圾膠袋售價
約0.5元至1元。但他補充，早前提及每戶每月徵
費30元，是以現時棄置廢物而作的估計，市民實
際收費金額視乎丟棄的垃圾量，若果市民做好垃
圾分類，需棄垃圾量不太多，徵費金額便相對較
少，可以鼓勵市民減少棄置垃圾。

不想用市民舉報模式
陳智思預計，物業管理公司將在徵費計劃中
扮演重要的執行和監察角色，未來收集垃圾和
徵費安排應由物管和居民一同商討。但他承
認，現時有約10%市民居於沒有物業公司管理
的大廈，執行徵費上有較大困難，但不希望實
行台北、首爾等市民舉報的監察模式。
陳智思預計，委員會將於今年第三季提交諮

詢報告，當局可於明年將徵費計劃提交立法
會，最快於2016年落實徵費。

環境局四大策略減廚餘
另外，根據環境局數據，2012年香港都市固
體廢物每日達9,278公噸被棄置於堆填區，其
中3,584公噸屬於廚餘，相等於250輛雙層巴士
的重量。為全面應對廚餘帶來的挑戰，環境局
昨日公布《香港廚餘及園林廢物計劃
2014-2022》，透過「全民惜食」、「食物捐
贈」、「廚餘收集」和「轉廢為能」4個策
略，應對本港廚餘問題。
當局亦正籌備於明年開展研究，探討在港收
集和運送有機廢物的合適方法，以擴大在港推
行廚餘減量和分類。政府同時會加強支援非政
府機構向工商界收集剩餘食物，「環境及自然
保育基金」已預留3,000萬元，支持機構進行
食物回收和減少廚餘活動。

黃錦星料2022年減約40%
環境局局長黃錦星在記者會上表示，現時本
港每年人均產生的家居廚餘量達0.13公噸，較
首爾和台北的0.07公噸多出近一倍。當局期望
透過「惜食香港運動」動員社會參與，到2017
年至2018年度減少約5%至10%廚餘產生；加
上政府計劃在2016年至2017年度推行廢物按
量徵費，可令廚餘量再減少10%至15%；連同
有機資源回收中心網絡，預計到2022年可減少
約40%廚餘，由2011年的每日3,600公噸減少
至2022年的1,516公噸。
香港地球之友歡迎當局減廚餘的目標，認為

是相當進取，但擔心當局若未能梳理回收渠
道，目標只能流於「假大空」，建議政府在土
地、設施等提出具體支援，並協調其他政府部
門，否則廚餘回收後也只會如低價回收物般被
送入堆填區。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）可持續發展委員會就廢物按量徵費進行的公

眾諮詢於上月結束。行政會議成員、委員會主席陳智思預計，未來廢物徵費將

為象徵式，膠袋售價每個約0.5元至1元，但需克服在單幢樓宇推行徵費的困

難，預計今年第三季提交諮詢報告，最快2016年落實徵費。而為更整全應對本

港廚餘問題，環境局昨日推出《香港廚餘及園林廢物計劃2014-2022》，提出

「惜食香港運動」和實行廢物徵費，連同興建5個至6個有機資源回收中心(見

另稿)，至2022年廚餘量可減少40%。

香港文匯
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環保署昨日
邀請非牟利
機構及體育
總會出席有
關活化已修
復堆填區資
助計劃簡介
會。環境保
護署助理署
長陳英儂表
示，環保署
將會成立督

導委員會，負責審批申請及監察項目的進
展，同時亦會參考活化歷史建築夥伴計劃，
有關申請在獲得地區人士通過後，才會進入
第二輪審批。
特首梁振英在早前施政報告中提到，將

預留10億元成立「活化已修復堆填區資助
計劃」，資助非牟利機構及體育總會在本
港已修復堆填區，發展不同的康樂、環保
及其他社區設施。環保署昨天邀請相關機

構出席計劃簡介會，介紹6幅可發展的已
修復堆填區，包括將軍澳第一期至第三
期、馬游塘中、馬游塘西、牛潭尾及望后
石谷堆填區。

陳英儂：能惠及居民多可過首關
陳英儂表示，環保署將會成立督導委員

會，負責審批申請及監察項目的進展，成員
由社會各界人士組成，同時亦會邀請地區人
士加入，希望有關申請能夠得到當區居民支
持。陳英儂又指，計劃將會參考早前展開的
活化歷史建築夥伴計劃，分兩階段審批，首
階段是讓地區人士審視申請是否適合有關地
區，在獲得通過後，才會在第二階段研究申
請的可行性及撥款等細節。陳英儂相信，只
要申請能夠惠及相關堆填區附近的居民，而
又不會對他們造成滋擾，申請多數能通過第
一階段審批。
陳英儂又指，雖然政府預留10億元作為資
助，不過不希望單一申請佔了大部分資助，
而是希望盡量令更多地區的市民受惠。計劃
預計將於今年年底接受申請，環保署將於3月
邀請相關機構前往各個已修復堆填區實地視
察，幫助他們了解相關土地細節。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司
長曾俊華將於下周三公布2014年至2015年
度財政預算案，新界社團聯會於1月28日至
2月18日，訪問了768名市民，了解市民對
財政預算案之期望。調查結果顯示，市民最
希望當局能在房屋方面提供適切的援助。新
社聯立法會議員梁志祥表示，早前曾俊華
「放風」指今年只有200億元盈餘，需要
「減甜」，減少「派糖」內容，但市民在接
受現實之餘，政府亦應該顧及到市民的實際
需要，「就算是少甜，不代表不幫助有需要
的人士，仍然可以提供一些到位的資助，令

市民的生活，能夠輕鬆些」。

李世榮：市民最盼房屋援助
新社聯理事李世榮昨日在記者會上表示，

有關調查結果顯示，市民最希望政府在房屋
方面提供援助，比率佔37.11%，其次是物
價，佔23.57%，醫療則佔21.35%，交通及
供養父母子女方面，同樣有8.98%。至於對
政府理財方面，有46.09%受訪者認為，政
府現時的理財觀念過於謹慎，合理為
33.33%，過於寬鬆為20.57%。同時，亦有
46.09%受訪者指，財政預算案不可以幫到自

己，認為可以者則有32.94%。梁志祥說，
市民覺得預算案幫不到自己，很大原因為近
日當局不斷吹淡風，令市民對預算案不抱太
大期望。

譚榮勳倡租私樓扣稅減負擔
此外，李世榮又指出，有45.96%受訪者認
為，政府現時的財政收入，足以應付經常性
福利開支，認為不可以的有33.83%。新社聯
常務理事譚榮勳認為，過往財政預算案未能
直接惠及絕大多數有關人士，他建議政府推
出多項退稅、減稅等措施，包括薪俸稅、個
人入息稅退稅、提高供養父母子女免稅額
等，以及設立租住私人樓宇扣稅優惠，減輕
正在輪候冊申請人的租金負擔。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）香港
研究協會於本月7日至15日電話訪問
了1,146名市民，以了解市民對今年
度財政預算案的期望。結果顯示，五
成受訪者表示對預算案期望「一
般」，表示「高」期望的有一成三，
而表示「低」的則佔三成一。六成受
訪者認為，預算案應優先「為社會長
遠發展作投資」，當中28%希望加大
「土地及房屋」，其次是「醫療」及
「經濟」，分別佔21%及11%；至於
認為優先「推出短期紓困措施」的則

佔三成二。
調查又指，五成市民「非常贊成」
及「頗贊成」預算案減少「派糖」，
而表示「非常不贊成」及「頗不贊
成」的則合共佔四成。
至於預算案應着重紓緩哪一階層的

壓力，33%受訪者表示是「夾心階層
人士」，表示是「中產人士」及「基
層人士」分別有32%及26%。但值得
留意的是，認為應紓緩中產人士壓力
的比例錄得近一成升幅，創4年調查
以來新高。
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黃錦星：堆填區越早建越划算

梁志祥：「少甜」仍需顧有需要者 五成市民撐預算案減「派糖」

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）本港土地資源緊絀，今屆
政府除要覓地解決房屋問題，亦需土地解決「垃圾圍城」。
除了即將重推的「三堆一爐」計劃，環境局計劃在全港興建5
個至6個有機資源回收中心，將廚餘轉化為電力或生物氣，
整個網絡每日總處理量達1,300公噸至1,500公噸。

首2間2016年投產
首2間廠房將集中處理工商業廚餘，其中第一期小蠔灣廠
房主要處理大嶼山、荃灣、葵青、西九龍廚餘，每日處理量
為200公噸，去年已進行招標，現為評審最後階段，今年上
半年提交立法會申請撥款，預計2016年投入運作；日處理量
達300公噸的第二期沙嶺廠房則會處理來自北區、元朗、沙
田的廚餘，其環境影響評估亦已完成，2018年落成啟用。第
三期的石崗廠房則計劃於2021年投入服務，收集住宅和工商
業廚餘，每日同樣可處理300公噸，環評工作會盡快展開，
並會諮詢區議會意見。
至於其餘2個至3個廠房的選址，政府初步會定於香港、九

龍和新界東，現正與規劃署密鑼緊鼓覓地，選址需有足夠土
地、交通便利與附近土地用途吻合。當局又歡迎私營機構參
與發展有機資源回收設施，並對私營機構的方案和建議持開
放態度。
世界綠色組織行政總裁余遠騁對當局擬建多間有機資源回

收中心表示歡迎，但指出即使至2022年，每日仍有1,500公
噸廚餘未有出路，認為政府應研究其他輔助方案，分區處理
餘下的廚餘，減少長途運輸對民居帶來的滋擾。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）立法會
環境事務委員會將於下周一討論擴建3個
堆填區和興建綜合廢物管理設施（「三堆
一爐」）的建議。環境局局長黃錦星表
示，堆填區是生活的必需品，若盡早興
建，對成本上有幫助。他明白當區居民對
堆填區等運作的關注，當局於過去幾個月
已密切與地區人士溝通，期望獲得社會支
持。
黃錦星昨日在記者會上表示，政府即使
多管齊下應對本港廢物問題，但堆填區等
是生活的必需品，以應付社會的市政衛生
需要，堆填區的位置分布平均，可應付各
區需要。有關設施若盡早興建，對成本有
幫助，否則會「越遲越貴」。
黃錦星又指，政府提出設置有機資源回
收中心，與擴建堆填區和興建焚化爐，客
觀上關係不大，其中堆填區的作用是可處
理都市固體廢物、建築廢料和焚化爐剩下
的灰燼，本港有需要如其他城市般，保持
一定的堆填容量。
他稱，明白相關設施附近居民對堆填區
等運作的關注，當局於過去幾個月已密切

與當區人士溝通，並減少堆填區運作對當
區的影響，期望立法會議員和區議員均理
解，達致平衡。至於當局對今次「闖關」
是否有信心，黃錦星未有正面回應，僅
說：「希望大家支持。」

陳智思：不興建恐「垃圾圍城」

行會成員、可持續發展委員會主席陳智
思亦指，現時本港每日約有52%廢物運往
堆填區，廢物問題非常嚴峻。他又指，本
港有必要興建焚化爐、擴建堆填區和推行
廢物徵費，加上實行源頭減廢，以應付將
來需要，否則很快便會「垃圾圍城」。

資助活化堆填區 環署設督委會審批

■陳英儂表示，有關審批會參
考活化歷史建築夥伴計劃的做
法。 王維寶 攝

■■黃錦星表黃錦星表
示示，，堆填區堆填區
是生活的必是生活的必
需品需品，，若盡若盡
早興建早興建，，對對
成 本 有 幫成 本 有 幫
助助。。
羅繼盛羅繼盛 攝攝

■環境局已選定3個選址興建有機資源回收中心。 環境局圖片

■預計膠袋售價每個約0.5元至1元。資料圖片■陳智思昨日在一個電台節目中討論垃圾徵費問題。
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2月20日(第14/021期)攪珠結果

下次攪珠日期：2月22日

頭獎：- -
二獎：- -
三獎：$116,010 （38.5注中）
多寶：$9,674,906
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受新訂單和產出
等多項指數下滑的
拖累，匯豐中國2

月製造業PMI初值在萎
縮區間續降，2月初值
數據降至48.3，為去年
7月以來最低水平。
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有「中國教父」
之稱的四川富商劉
漢因涉及多項罪名

被扣查近一年後昨被起
訴，他原為四川漢龍集
團董事局主席，涉及組
織黑社會、殺人、非法
經營等眾多嚴重罪行。
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社交網站 face-
book前日宣布，以
最高190億美元(約

1,474億港元)現金和股
票收購即時通訊程式
WhatsApp，是 12 年來
最大宗網企交易。分析
指，收購有助爭奪年輕
人市場。 詳刊A9
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廣州發生患有精
神病的殺人嫌犯在
就醫過程中逃離事

件。廣州警方昨日證
實，這名王姓疑犯早上
10時左右在廣州市腦科
醫院就醫時，不知去
向，警方正全力查找。
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繼新興經濟體相
繼提高基準利率
後，美聯儲前日公

布的 1 月議息紀錄顯
示，由於失業率降至近
6.5%的加息門檻，少數
官員指早加息更合適，
有人甚至提出在今年中
之前加息。 詳刊A14
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